

Le "Miracle" au Pérou

Service de garderie d'enfants doublé d'une école des parents

18/07/2012

Tous les matins, plus de 400 enfants de familles très démunies sont accueillis à « El Milagro », à Chorrillos, district de Lima, au Pérou. Ils profitent d'une aide alimentaire, d'un enseignement élémentaire et de soins médicaux. Ils bénéficient surtout d'un encadrement qui leur apprend le partage et les éduque aux vertus.

À Armatambo, autre maternelle de la zone, on accueille 110 enfants de six mois à cinq ans, afin que leurs mamans puissent aller travailler et leur assurer un avenir.

Ces deux activités, promues par le Comité Péruvien de Secours aux enfants, font face à la précarité de la population enfantine, cette pauvreté extrême qui barre l'accès aux aliments de base, au logement, aux soins sanitaires.

Vingt bénévoles et salariées font tourner ces activités encouragées par les enseignements de saint Josémaria Escrivá de Balaguer.

Nelly Centeno, au sein de cette équipe, avoue « qu'elle ne pouvait pas ne pas être touchée par la situation de cette population et qu'elle a été poussée à soulager les besoins non seulement matériels mais aussi spirituels ».

Elena, une autre bénévole, leur fait comprendre l'importance de soigner les petits détails d'ordre, d'entretien et de service à la maison et de tout réaliser pour plaire au bon Dieu.

Mirtha Montoya, l'assistante sociale de l'équipe, avoue qu'il est dur d'obtenir que les gens changent d'attitude là où les conditions de vie sont pénibles, mais qu'on arrive petit à petit à transformer les personnes qui saisissent, par exemple, le sens de la dignité humaine et le droit à l'intimité. Aussi s'efforcent-elles d'éviter toute promiscuité chez elles. Elles comprennent aussi qu'il faut respecter les biens des autres et vivre le principe chrétien de l'honnêteté.

Mirtha souligne que ce projet va au-delà d'un simple assistanat : il vise à donner à ces enfants une éducation qui s'appuie sur les valeurs chrétiennes et à leur assurer une

réussite, à travers une formation de leur famille.

« Les mamans des enfants qui viennent au centre Le Miracle ont beaucoup changé grâce à la formation humaine et spirituelle qu'elles y reçoivent. Elles sont fières de leur dignité de femmes et le travail a pour elles un sens nouveau » nous dit Nelly la Rosa.

Gaby de Romaña ajoute « qu'à la maternelle on s'occupe aussi de toute la famille puisque, avec l'éducation, la santé et la formation des enfants, elles proposent une formation chrétienne aux parents ».

La zone où se trouvent ces deux maternelles est entourée de taudis manquant très souvent d'eau courante et de tout-à-l'égout. Le niveau d'instruction est si précaire, que les parents de ces enfants ne peuvent prétendre qu'à de petits travaux et sont souvent plongés dans

des situations de crise. La formation chrétienne les aide à s'efforcer davantage pour améliorer leur niveau de vie et leur fait en même temps comprendre le prix de la souffrance et le besoin de vivre plus près de Dieu.

Les histoires bouleversantes ne manquent pas. Le petit Juan Martin dont la maman est tuberculeuse et n'a aucune ressource, s'est retrouvé, à cinq ans, chez sa grand-mère. Depuis qu'il est à Armatambo, cet enfant a changé de tête et a recommencé à rire.

Ce cas, parmi tant d'autres, encourage les bénévoles à dépasser les obstacles et à chercher les aides financières pour poursuivre ce travail au profit des enfants et de leurs familles : elles ont mis en route une École de Parents pour leur apprendre à éduquer leurs enfants et pour garder un contact plus actif

avec chaque famille. Ceci permet en plus de les orienter de façon personnalisée et de les aider à résoudre leurs problèmes.

Flor Quispe avoue : « Les sujets abordés à l'École m'ont bien aidée dans l'éducation de mes enfants : j'ai appris à leur parler et à gagner leur confiance ».

D'autres activités visent à la réalisation intégrale de la femme, à l'aider à être une personne à part entière et à lui procurer une formation professionnelle dans l'industrie du vêtement, dans le domaine de la cuisine, de la pâtisserie pour qu'elle ait des chances d'avoir un travail digne de ce nom.

Le bureau d'assistance sociale récolte des vivres, des vêtements, des médicaments et organise des Campagnes scolaires à Noël et pendant les vacances : ce sont des

occasions de rapprocher les parents de leurs enfants et d'organiser des temps de loisir corrects.

Il y a d'autres services complémentaires : les consultations médicales, le dispensaire dentaire où l'on accueille plus de 30 enfants par semaine. Il y a aussi des activités largement proposées à toute la communauté dont s'occupent des jeunes qui dirigent des ateliers sociaux et des cours de catéchèse.

Ce travail ne fait que s'étendre. Les parents ont pris à cœur cette initiative et se sont engagés à faire aller de l'avant ce projet social qui change petit à petit le visage de ce quartier de Chorrillos.

opusdei.org/fr-ch/article/le-miracle-au-perou/ (01/02/2026)